

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XII ————— NÚM. 490
Palma de Mallorca 5 de Agosto de 1911

Para la Dirección dirijirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Agrupación Socialista de Palma

El 9 del corriente, á las 8 y media de la noche, se reunirá esta entidad en junta general ordinaria y extraordinaria para tratar asuntos de bastante interés.

Se encarece la puntual asistencia de sus afiliados.

La Guerra de Marruecos

Según noticias, parece que se ha arreglado la cuestión pendiente que existía entre Francia y España, bien que aceptando ésta lo propuesto por aquella. Ya conoceremos los términos del arreglo; pero mientras tanto, daremos á conocer á nuestros lectores lo que sabemos del caso, que poco más ó menos es lo siguiente:

Según un periódico, el Gabinete de Madrid se compromete:

Primero. A no tolerar en lo sucesivo el ingreso de soldados jerifianos desertores en los Cuerpos de tropas españolas.

Segundo. A no oponerse en adelante al paso por la región de Alcazarquivir de viajeros para Tanger.

Como se vé, no puede ser más condescendiente nuestro Gobierno con la república vecina. Y yo pregunto ¿porqué no le da la idea al Gabinete francés, pedir al de España que retire el ejército de Africa? ¡No lograremos tanta belleza! Pues es posible que si tal se le ocurriera á Francia, nos viéramos libres de la nube belicosa que se está preparando, cuya tormenta ha de descargar oro y galones para los unos, y hambre y plomo derritido para los otros. Pero no hay cuidado. Las grandes potencias son evolucionistas, son maestras que pretenden llevar la cultura al territorio africano por grados. Por grados, lo mismo que cuando se establece una nueva escuela dividiendo el local y los educandos en secciones para dirigirlos con mayor orden; así se hará con los moros; pero en la escuela, suele suceder,—la mayor parte de las veces,—que el director ó regente es un señor de esos catedráticos que les sobra rutina y les falta arte; ó bien un niño gótico al que le protegió la buena sombra del dinero, el azar ó el demonio de la influencia; pero en fin, sea director, sea catedrático, sea niño gótico, ó sea lo que fuere, él se encarga de la escuela; amplias facultades se le conceden, y obrando autónomamente, elige por subordinados á unos auxiliares que cobran mal y les tratan peor; razón suficiente para que su dignidad profesional se resienta y tan elevada misión se convierta en negocio de explotación.

Tal es hoy el estado en que se encuentra el Arte de educar.

¿Sucederá una cosa parecida á lo que dejamos apuntado sobre la escuela, en la cuestión palpitante de Marruecos?

Sí, en la cuestión de Marruecos sucederá poco más ó menos que sucede en todo lo que pone manos la burguesía; pues si en la educación de su país—como ellos llaman—no les importa explotar á los maestros á costa del embrutecimiento del pueblo, ¿que no harán en tierras extrañas, cuyo fin de conquista no es otro que el lucro? En efecto, como el fin que les guía no es otro que apropiarse de lo que no les pertenece, en Africa cometerán toda suerte de maldades hasta conseguir su intento; pero con la variante que no será un solo director el que entienda en el asunto. Examinemos esto despacio.

En la escuela que hemos citado anteriormente como ejemplo, el director ó explotador, que para el caso es lo mismo, es uno; los explotados y maltratados, tres ó cuatro—los auxiliares—; los embrutecidos y estafados, unos cientos—los niños—. En la división que se haga de Marruecos—que se hará—los directores serán unas cuantas naciones—Francia, Alemania, Inglaterra, etc. Los explotados y subordinados, una sola,—España—y los embrutecidos y estafados ó robados, los moros.

He aquí la civilización que se pretende introducir en el Imperio jerifiano.

Hemos de ser francos, ésta es nuestra opinión. Por esto pedimos al Gobierno retire de allí las tropas, ya que Francia no lo hace.—Porque no le conviene, por supuesto.—

Pues nosotros no necesitamos terrenos, tenemos de sobra, mil veces se ha dicho y probado; pero el Gobierno calla y obra. Imitémosle, obremos y callemos, que no tardará en sufrir las consecuencias.

Comentarios

Siguen las precauciones de nuestros sanitarios por atacar la propagación del cólera.

Siempre aplaudiremos tan acertadas medidas de nuestras autoridades, tan si en nuestros vecinos hay atacados de enfermedad contagiosa como si no hay tal.

Las medidas éstas deben de estar siempre en uso, no consintiendo en modo alguno que las viviendas sean focos de infección, ni consentir que se tiren en las calles las inmundicias que continuamente presenciamos.

Nos quejaremos ahora y siempre de la poca vigilancia que sobre el particular se ejerce en los talleres y fábricas por parte de las autoridades; porque nosotros veríamos con gusto ver-

las penetrar donde nos encontramos los obreros, y de este modo podría cerciorarse de la verdad que decimos.

Ya que hablamos de higiene, conviene hacer presente á todos los obreros en particular y á todos en general, la conveniencia y la obligación que tenemos de tener limpias nuestras viviendas, nuestras ropas y nuestros cuerpos, y así no tan solo prevenimos de momento una enfermedad de cólera, si que también un tifus ó una viruela.

Obrando así, ayudaremos á la labor de nuestras autoridades y entre todos haremos lo que á uno solo le es imposible.

Parece que por ahora están calmados los nervios de los excitadores partidarios de la guerra de Marruecos.

Mas vale así.

Nosotros siempre estaremos ojo avizor y cuando veamos que nuestros gobernantes nos vayan á meter en el degolladero del Riff, reanudaremos nuestra campaña en contra tan tenaz ó más que la efectuada en 1909.

Cautela Sr. Canalejas, no sea que te dejes arrastrar por unos cuantos ambiciosos burgueses.

Mírate sobre el espejo *Maura*.

En la iglesia de S. Nicolás, en Bilbao, entró una señora llamada Leonor Herrero de Velasco.

Una vez dentro oyó misa, confesó y comulgó, en el momento de comulgar dejó colgado en el reclinatorio un bolsillo que llevaba y una vez tomado el pan bendito notó que el bolsillo había desaparecido.

Enterados los fieles del suceso, buscaron todos el bolsillo que no apareció por parte alguna, dando conocimiento del hecho á la inspección de vigilancia.

En el bolsillo llevaba: siete billetes del banco de España de 1.000 pesetas cada uno; seis billetes de 100 pesetas; un resguardo de 2.000 pesetas, extendido á nombre de su hija Ignacia; otro de 2.000 extendido á nombre de su hija Leonor; otro de 9.000, extendido á nombre de su hija Josefa; otro de 800 acciones de la Compañía Agrícola Industrial del Duero; otro de láminas de la Deuda interior, por valor de 9.000 pesetas, y otro, de acciones de la fábrica del gas y electricidad de Gijón, y 1.250 pesetas en diferentes billetes.

Ya podrá llamarse dichosa esta señora al pensar que poniéndose en gracia de Dios, alguien se puso en gracia de su bolsillo.

Y de seguro los santos son testimonios.

Cuando vayais á frecuentar los templos sagrados, procurad dejar en vuestras casitas los

bolsillos, no sea que en reclinatorios ó en otras partes os desaparezcan.

Tenemos noticias que cierto fabricante de conservas de Palma, no vive muy lejos del ensanche, da un trato inhumano á las operarias de su casa.

Si no trata de enmendarse, nos veremos precisados el estampar en estas columnas su nombre, apellidos y más señas para que nuestro público le conozca.

¿Tendremos que hacerlo?

Alegrías de los gobernantes, tristezas del pueblo

Nuestros gobernantes están contentísimos por el acto llevado á cabo entre Francia y España, como lo es el documento diplomático ó «modus-vivendi» firmado por las dos naciones y reconocido por varias cancillerías.

A mi forma de ver las cosas, este acto, no es más que un «compás de espera» que Francia necesita para ultimar sus negociaciones con su rival Alemania, origen verdadero de este documento, y, una vez entendidas y ultimadas sus negociaciones, Francia descargará sobre España todas las humillaciones que su rival le ha hecho pasar estos dos meses, y entonces principiará de nuevo sus provocaciones, y nos dificultará nuestra acción en Marruecos hasta el extremo de provocar incidentes que determinen una rotura, cosa que ya ha provocado y no le ha sido fácil llevarlo á la práctica por encontrarse por el medio Alemania.

Entonces nuestro pueblo tocará las consecuencias de estas alegrías que hoy celebran nuestros gobernantes, esto sí el pueblo duerme, pero creo que está despierto.

V. Carrasco

El «boycot», como arma justa

La tiranía, ese mal que se arraiga en los sentimientos burgueses, lepra social que trasluce con perfecta claridad el corazón del capitalismo, levanta la protesta más indignada, reviva el entusiasmo para mantener la dignidad social de los explotados y agiganta continuamente el pedestal de la rebeldía humana.

Tiranizantes hay también que, sin pertenecer á la clase explotada, alimentan sus anhelos de perversión y maldad gozando con el padecimiento de sus semejantes. Es este un retoño social que solo el Socialismo hará que desaparezca, modificando los sentimientos del hombre, la manera de ser de esta sociedad, imponiendo la gran justicia de igualdad económica. Imponiendo, sí, porque esa imposición, esa receta socialista de transformación social, va componiéndose en los grandes centros laborantes del progreso científico, económico.

Así lo entendemos nosotros y así lo entienden también los que padecen persecución de la justicia reinante, marca de fábrica de tiranos burgueses.

Las instituciones obreras de resistencia á la absorción del Capitalismo, nacen decrepitas allí donde la pusilanimidad del hombre predomina como estable costumbre del orden burgués pre-

sente. Pero si á ese mal, grande y miserable por todos conceptos en el orden humano, se le aplica el paliativo de la comprensión, persuadiéndole, el espíritu de rebeldía, de educación, transforma en absoluto el estado psicológico del individuo.

Hay quien dice que la pérdida de la fisonomía propia de un pueblo persevera á la ruina. ¡Qué disparates comete la filosofía burguesa, la filosofía de los privilegiados!

Precisamente la perduración, de esa fisonomía, retiene el estado actual de cosas. El estado de miseria de un pueblo, nace de ese ambiente místico que aún se respira á pulmón lleno donde el miedo al progreso les asusta, donde la publicidad de la verdad mata su vida corrupta, su vida misteriosa y sin un átomo de dignidad en su frente maldita.

Pero, por suerte, aun retoña también, aún revive en los corazones de las personas nobles ese sentimiento de justicia y de progreso. Y ese despertar de la razón, y ese espíritu de lucha, que es vida, que se antepone á las rancias preocupaciones de una sociedad acomodaticia y ruín, levanta su voz en Tortosa para barrer toda su escoria social que la empobrece.

Los obreros tipógrafos de Tortosa despiertan hoy para respirar el saturado ambiente de la libertad. Cuando se intente para retener ese resurgimiento de modernas costumbres, será nulo, como nulo ha sido el edificio burgués de opresión obrera, creado por los mantenedores de la ignorancia y por unos cuantos intelectos puestos al servicio de los explotadores.

El Patronato del Obrero, no podrá dar otra cosa más que miseria. Ya no se vive en aquellos tiempos de la mansedumbre dó la voluntad del amo era la *suprema razón de todos*.

La iglesia conspiró contra el progreso liberal que se antepuso á su dominio. La Democracia liberal conspiró contra el absolutismo de las monarquías, y la clase productiva conspirando continuamente contra todo acto de tiranía que se le imponga para interceptar su desarrollo progresivo.

Ante la imposibilidad de no contar con una fuerza organizada que ponga á raya á los enemigos de la acción societaria, se recurre al «boycott», y para que ese «boycott» surta su verdadero efecto en defensa de la Sociedad Tipográfica, precisa que todas las almas nobles, los republicanos, los societarios y socialistas hagan campaña persistente para que ese acto de la Tipográfica, boicoteando la imprenta y librería de Biarnés, dé su fruto merecido, no ya á los traidores del obrero, sí que también á los desmanes de un déspota entronizado y enriquecido con el sudor del hombre.

Persistiendo con la propaganda del «boycott» y manteniendo la dignidad societaria, los derechos del obrero serán respetados y no se caerá en el ridículo de desertar de las filas de esos baluartes que significan la más grande causa del desheredado, del hombre consciente, del hombre que vive en el mundo de la realidad y de la justicia.

J. Azugaraz

Los obreros deben ingresar en el partido Socialista, único que aspira á la abolición de clases para implantar el reinado de la justicia.—NEMINO.

El catecismo del consumidor

(Continuación)

Quinta lección

El porvenir de la Cooperativa

P.—El movimiento cooperativo es el destinado para hallar un gran porvenir?

R.—Seguramente que con el movimiento cooperativo generalizado se puede llegar á una transformación completa de la Sociedad.

P.—Dentro que dirección?

R.—Dentro la dirección de la suspensión del provecho en negocios y también con la de suspensión del régimen capitalista.

P.—El capitalismo suprimido sería la base del régimen cooperativo?

R.—Este es el reino del consumidor quien siendo hoy, esclavo, explotado, llegaría á ser soberano.

P.—Como es eso?

R.—Toda la organización social sería basada sobre el interés del consumidor quien llegaría á ser el maestro de la producción. Y como todo el mundo es consumidor, la sociedad cooperativa sería organizada de manera y satisfacción de todos.

P.—Como es posible?

R.—He aquí: á la base, se encuentra la sociedad de consumación que vende á sus asociados todo lo que á ellos hace falta; pan, carne, especies, legumbres, frutas, carbón, vestidos, muebles, etc. etc.

P.—Y después?

R.—Después, esta simple sociedad local de consumación, se une á las otras sociedades locales y juntos, fórmase una Federación para las compras al por mayor.

P.—Y que más?

R.—Enseguida esta Federación ó almacén cooperativo al por mayor, en lugar de comprar los productos que hacen falta á las sociedades afiliadas, las cultivaría y confeccionaría ella misma tomando para sí, el beneficio realizado por los fabricantes ó industriales privados.

P.—Esto es todo?

R.—No, las federaciones cooperativas nacionales pueden enseguida federarse para hacer cambios de productos y así el sistema cooperativo de producción y consumación siendo generalizado, la soberanía del consumidor sería perfecta y éste sería el verdadero maestro. El pondría fin á un régimen egoísta en donde cada uno quiere engañar, robar á su prójimo y enriquecerse á espaldas del ageno.

P.—Eso está bien combinado; pero es posible?

R.—Por que nó? Hoy ya hay empresas capitalistas para suprimir la concurrencia formando sindicatos, arreglando la producción y constituyen los carteles de los truts internacionales.

P.—Existe ya un «embryon» de que preconizais?

R.—Seguramente que existe.

P.—Cítai ejemplos?

R.—Desde hace muchos años las cooperativas inglesas y escocesas, se han federado para comprar al por mayor; después ellos, han fabricado sus productos. Ellos también tienen fábricas de conservas; de legumbres y frutos, de zapatos, de molinos cooperativos, fábricas de tejidos, etc. etc.

P.—Existen otros ejemplos?

R.—Si; hoy ya hay almacenes cooperativos al por mayor dentro todos los países; en Francia, Suiza, Austria, Alemania, Bélgica y así mismo en Rusia.

P.—Estos almacenes al por mayor, prosperan?

R.—Mucho. Como que sus cifras de negocios se eleva más ó menos á un millón aunque lleve poco de fundación.

P.—Su desarrollo, es muy importante?

R.—Ya lo creo. El almacén al por mayor de Hamburgo que data desde 1894 hace una importante cifra de negocios. Este trata directamente con el trusts americano del petróleo, con los sindicatos alemanes del azúcar y alcohol, con el almacén cooperativo al por mayor de Manchester para el Thé, con la Unión cooperativa suiza para los cueros, con las sociedades cooperativas de producción alemanas para tabacos, tocinos, harinas, etc.

P.—Se podría convenirse para establecerse entre las federaciones nacionales?

R.—Si, y este convenio produciría los mejores resultados. Desde luego la cosa está en buena vía de ejecución, gracias á la alianza cooperativa internacional.

P.—Los capitales no harán falta para organizar esas grandes federaciones productivas?

R.—No, la cooperación facilita el ahorro colectivo y además las masas laboriosas poseen dentro las cajas de ahorros, millares que serían más productivos que si estaban empleados en obras cooperativas.

P.—Esto se hará?

R.—Porque nó? Poco á poco se hace la educación económica de la masa y el día que ésta comprenda estos verdaderos intereses, se podrá realizar mediante la cooperación.

P.—Bajo el punto de vista de reforma social que se ha de pensar de la cooperación?

R.—La sociedad cooperativa de consumición puede servir de campo de experiencias para las reformas reclamadas por los trabajadores.

P.—Como es eso?

R.—En aplicando estas reformas. También muchas cooperativas socialistas aplican ya la jornada normal de ocho horas de trabajo sobre veinte y cuatro.

P.—Y después?

R.—Después que ellos pagan salarios más elevados que el corriente, acuerdan descanso de ocho ó quince días por año y salario pagado, como también el cinco por ciento de salario para los obreros ó empleados; y además una pensión de retiro, etc. etc.

P.—Que prueba eso?

R.—Esto prueba que hay medio de asegurar un mínimum de bienestar á los productores de la riqueza pública solo con proveer á los consumidores, productos á «bon marché», también prueba por consiguiente que con el sistema cooperativo generalizado, desaparece la miseria y que habría un cambio favorable para todos, dentro las condiciones de existencia, lo que conduciría aún á otros progresos.

Huy 39-7-911

A. Perez Asenjo

Conferencia

dada en la «Federación de Sociedades Obreras» el 26 de Marzo del corriente año, por el compañero Jaime Vicens, desarrollándola bajo el tema

Táctica societaria

(Conclusión)

Si por todo lo dicho, no procuramos enmendar y salir de nuestra rutinaria é indecible apatía, la Federación continuará siendo un organismo anémico, sin fuerzas ni alientos de lucha, humillada sin respetos ni consideración social, derramando toda su sangre y vida en la sorda é implacable avaricia del casero, que por su gracia humanitaria, le tendremos que pagar por adelantado, el doble valor del alquiler al que pagaría un particular, de un local por ejemplo, como el que actualmente ocupamos, que no tiene capacidad suficiente, teniendo que tener las mesas casi amontonadas, café en la sala de lectura, que no es café ni sala de lectura; la Cooperativa es un cuchitril sin poderse mover los compañeros expendedores; la sala de reuniones, que parece un almacén de sillas amontonadas, mesas en desorden, sacos de harina y legumbres y lo más deplorable que para celebrar reuniones generales, nos vemos continuamente precisados á pedir local prestado, quedando los federados coartada su libertad al tratar ciertos asuntos en casa extraña, siendo contadas excepciones las entidades que nos lo quieren prestar, con la imposibilidad inaudita de poder obtener permiso para celebrar en ningún local público la celebración de actos públicos.

Tal ha sido, es y será la situación obrera, por los siglos de los siglos, si no llegamos á la meta de construir en propiedad nuestra «Casa del Pueblo».

El proyecto está presentado á esta Federación, por uno de nuestros compañeros; el esfuerzo es muy modesto, está en fáciles condiciones y á la posibilidad y alcance de todos; con acciones de 25 pesetas pagaderas á 5 céntimos por acción semanales, podemos lograr ver realizado nuestro sueño dorado, la pura felicidad obrera.

Ya veis compañeros con cuanta facilidad podemos reunir el capital necesario; y no lo dudeis que serán muchas las personas que simpatizan con nuestras aspiraciones y por el mejoramiento de la clase productora, que desinteresadamente nos prestarán su valiosa influencia y su decidido apoyo moral y material.

Ya solo falta nuestra decidida eficacia y perseverancia, seamos una vez más, verdaderos soldados de la causa proletaria, luchemos denodadamente con fé y esperanza, en bien de una causa tan deseada y noble; ¡á la brecha pues compañeros! declaremos la huelga general á «La tabacalera», sociedad monopolizadora del tabaco y á los fabricantes de alcoholes, guerra sin cuartel, hasta ver enarbolada la bandera del trabajo, en el edificio social, en la «Casa del Pueblo», propiedad genuina de toda la familia obrera.

Voy á terminar; dispensadme que os haya molestado dándoos una lata, en vez de una conferencia digna de vuestros merecimientos; pero desde muy joven abandoné la escuela de las le-

tras, para dedicarme al trabajo; y ya en el último tercio de mi vida, lo que os he dicho, lo he aprendido en las sociedades que he pertenecido, llevándome el orgullo á mi tumba, de haber hecho cuanto he podido y sabido, en bien de todos. Permittedme que os repita y diga, que «la obra de los trabajadores, ha de ser obra de los mismos trabajadores,» y que toda creación tiene su funcionamiento, y por su consecuencia natural. El hombre, la tierra, el mar los vientos, el agua, funcionan y se mueren por medio de sus elementos; por lo tanto la ciencia, las máquinas, los barcos, las herramientas y todo lo existente en este mundo terrenal, qué, tenga relación de utilidad y provecho con la humanidad, es dirigido, movido, y elaborado por el mismo hombre; y el mismo hombre, mejor dicho; todo ser humano al venir á este mundo, viene con una misión sagrada que cumplir y llenar una página en la Historia donde quedan escritas las palabras y los hechos que ha realizado durante su miserable vida, para ser juzgadas por las generaciones venideras; de manera que, todos los hijos del trabajo, todos los amantes del progreso, de la libertad y de la justicia, debemos unirnos en indisoluble lazo de amor, armonía, paz y amistad; y siendo como somos los únicos y legítimos eslabones de la cadena del trabajo, debemos unir y caldear los eslabones, enlazar y consolidar en el duro yunque, eslabón con eslabón, formando la fuerte y compacta cadena de la rueda del trabajo; dicha rueda de cadena esta enchavetada magistralmente al maciso y sólido eje del embarrado que revoluciona todas las demás ruedas de engranaje para el movimiento del mecanismo productor.

Funcionemos en cadena; demos á la rueda una gran revolución; pongamos todo el mecanismo social en movimiento y la humana sociedad si no es injusta, nos dará á cada uno lo que nos corresponda.

Secundemos ese noble proyecto presentado á la Federación; prestemos todos nuestro calor y cooperación; desechemos aquello de palabras, palabras, palabras, (como dijo Calderón) con obras; dejemos nuestra página escrita en la Historia; juzguemos como quieran, pero las generaciones venideras, verán que nuestra misión fué cumplida, cumpliendo con un deber de conciencia.

He dicho

Trabajadores: Suscribíos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

De la escuela religiosa

Edificante en estos tiempos eucarísticos es la historieta acuecida en Nules, capital del distrito de su nombre en la provincia de Castellón.

Es el protagonista un curita, coadjutor de aquella parroquia, llamado Vicente Llombart, hijo de la población y apodado «mosén Reixa», el cual hubo de abandonar—y no pasito á paso ciertamente, como el terrible Pérez—el pueblo de Vall de Uxó, en donde las malas lenguas le achacaban ciertos devaneos amorosos.

Ha poco el fresco mosén necesitaba 1000 pesetas, no sabemos si para algún negocio mundano ó para ofrendarlas al Señor, y fué á solicitarlas de una hermosa joven vecina de Nules.

Los socialistas no deben estar satisfechos si no logran hacer algunos adeptos á sus ideas.

No disponía ésta sino de 250 del día; pero ante las porfiadas y apremiantes súplicas del ministro del Señor, metió mano en la caja de los padres, y un día 500 pesetillas, y otro 125 y otras tantas el tercero hete ahí, con las 250 aludidas, las 1000 que, contantes y sonantes, recibió el páter.

Pero ¡ah! que el pecado no puede permanecer oculto. Y, en efecto; á los pocos días, los padres de la joven, llamados don Juan Bautista y Raimunda, al buscar el dinero para realizar el pago de ciertos trabajos de albañilería, advirtieron el catolicísimo «desfalco».

D. Juan Bautista, ex alcalde de Nules y hombre avisado, y su esposa, enfilaron con acierto la puntería. Llamaron á la dadivosa, generosa y religiosa hija; la amonestaron severamente y... se descubrió el gazapo.

Se entrevistaron con mosén «Reixa», quien con la natural frescura, confesó el delito y añadió que procuraría devolver lo robado.

D. Juan Bautista y doña Raimunda, católicos al fin, atendieron los ruegos de quienes pretendían encubrir el acto del cura Lombart, y callaron. Pero era tarde: el vecindario de Nules conoce el hecho y lo comenta escandalizado, como saborea también otros episodios en que «Reixa» actúa como protagonista y primer galán.

Ofrecemos esta ejemplar historia á los papeles de acá, por si creen necesario ponerle una glosa en bien de la religión y de sus sagrados ministros.

Amén.

(El Pueblo, Valencia).

Emilio Balaguer Deyá

Tras una penosa enfermedad dejó de existir el 22 del pasado Junio este compañero.

Estaba afiliado á la *Juventud Socialista Palmesana* y uno de sus fundadores; amante padre y un buen defensor de la doctrina Socialista, no era escritor porque carecía de las dotes principales para ello, pero en cambio tomaba parte oralmente en todos los actos públicos que nuestro partido le designaba.

Nos ha dejado á la temprana edad de 33 años, cuando aún esperaba recoger algunos frutos de la semilla socialista.

Actualmente pertenecía á la Sociedad de oficios varios de la que era delegado al Comité de la *Federación* y estando enfermo la *Juventud Socialista* le había nombrado Depositario.

Sentimos muchísimo la pérdida de tan querido compañero, y acompañamos en su dolor á su compañera por tan irreparable pérdida.

Partido Socialista Obrero

COMITÉ NACIONAL

A las organizaciones del Partido

Estimados compañeros: El Comité Nacional ha acordado señalar como fecha para la celebración de IX Congreso del Partido la de los días 12 al 15 de octubre próximo. Para adoptar

esta resolución, ha tenido en cuenta el Comité, no sólo las muchas é ineludibles atenciones que pesan sobre todos sus individuos como consecuencia de las circunstancias políticas actuales, sino el propósito que persigue de obtener mayor economía en los viajes de los delegados, recabando de las Empresas ferroviarias la aplicación de las tarifas que existen adecuadas para estos casos, de lo cual se dará oportuna cuenta á las Agrupaciones.

El Comité aprovecha esta ocasión para recordar á las colectividades del Partido que aun no hayan adquirido las tarjetas de este año, se provean de ellas lo más pronto posible, así como que le participen el número de afiliados con que en la actualidad cuentan.

Madrid, 23 de julio de 1911.— Por el Comité Nacional, Amalio del Rey, *secretario*.— Pablo Iglesias, *presidente*.

Renovación de cargos

Unión de Curtidores

En junta general celebrada por esta entidad el día 30 del pasado mes de Junio renovó los cargos de su Comité quedando elegidos los compañeros siguientes:

Presidente, Miguel Garau; Vice-Presidente, Juan Más, Secretario, Rafael Vicens; Depositario, Miguel Picornell; Contador, Juan Colom; Vocales: 1.º Miguel Carbonell, 2.º Miguel Guijarro, 3.º Juan Crespi, 4.º Bartolomé Roig y Delegados á la *Federación* Juan Colom y Miguel Más.

La correspondencia dirijase á nombre del Secretario, Socorro, 122.

De los pueblos

Unión Campesina de Lluchmayor

Esta Sociedad en unión general celebrada el día 25 del pasado Junio, renovó su Comité, quedando elegidos los siguientes compañeros:

Presidente, Gregorio Carbonell; Vice-Presidente, Antonio Garau; Secretario 1.º, Jaime Barse; id 2.º, Tomás Miquel; Tesorero, Antonio Taberner; Contador, Juan Puig; Recaudador 1.º, Sebastián Terrasa; id. 2.º, Agustín Clar; Revisor, Matias Tomás; Vocales: 1.º, Sebastián Alós; 2.º Juan Fullana; 3.º Antonio Garau; y 4.º Matías Viladons.

Al tomar posesión de sus cargos estos compañeros saludan á los demás que luchan por su emancipación.

La correspondencia dirijase al Secretario 2.º Tomás Miquel, Plaza Mayor, 4, (Centro Obrero).

Movimiento Social

EN REUS.—Los panaderos han presentado una reglamentación en el trabajo de las máquinas. A 19 patronos que se negaron á firmar las nuevas tarifas, se les ha declarado la huelga.

—Continúan en huelga los picapedreros.

EN BARCELONA.—Siguen los caldereros sosteniendo valientemente la huelga. Muchas organizaciones obreras de provincias les envían socorros.

—Se han declarado en huelga los peones ladrilleros.

MADRID.—La Sociedad de Joyeros ha pedido el ingreso en la Unión General de Trabajadores.

VÉLEZ-MALAGA.—La organización obrera se halla en estado floreciente; no queda ningún oficio por constituir en Sociedad y reina gran entusiasmo entre la clase obrera. Reflejo de esta situación satisfactoria de los trabajadores es la campaña de difamación y amenazas que sostienen los patronos de todas especies.

SAN SEBASTIÁN.—La Sociedad de Albañiles ha sido alta en la Unión General de Trabajadores.

CUEVAS DEL BECERRO.—Para celebrar la inauguración del nuevo Centro Obrero y la bandera del mismo, se verificó el 29 de junio un mitin al aire libre, al que acudieron más de 1000 personas. Pronunciáronse discursos por los compañeros Lozano, Toscano, Benítez y Puente, que fueron muy aplaudidos.

La Sociedad cuenta ya con 316 afiliados.

ARENAS.—Se ha constituido en esta población de Vizcaya una Agrupación Socialista.

PEÑACASTILLO.—La Sociedad de oficios varios ha ingresado en la Unión General de Trabajadores

REUNIONES

El Desarrollo del Arte

Esta sociedad se reunirá en junta general ordinaria y extraordinaria para proceder á la renovación del Comité, el día 6 del corriente á las diez y media de la mañana.

Se encarece la asistencia de los asociados á esta entidad.

La Igualdad

Se convoca á todos sus asociados á la junta general ordinaria que tendrá lugar el lunes 7 del corriente, para tratar del movimiento de asociados y aprobación de cuentas.

Federación de Sociedades Obreras de las Baleares

Se pone en conocimiento de todos los delegados que componen el Comité de esta Federación, para que concurren á la próxima reunión de Comité que se celebrará el día 8 del actual á las ocho y media de la noche, pues han de tratarse asuntos de bastante interés.

Juventud Socialista Palmesana

Celebrará junta general ordinaria el día 7 del corriente á las ocho en punto de la noche, para tratar asuntos que competen á la misma.

Se espera puntualidad y asistencia de los afiliados.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27